



**le Collectif Petite Enfance du Nord Ardèche :**  
 les structures d'accueil collectif  
 (multi-accueils d'Annonay, de Boulieu, Davézieux, Peaugres, St Romain d'Aly)  
 et d'accueil familial (Crèche familiale et Relais Assistantes Maternelles du bassin annonéen)  
 Vous invite à la

# Fête de la Petite Enfance



Entrée  
libre

**Le vendredi 1 juillet à 20h30**  
 à la crèche de **DAVEZIEUX**  
**Conférence débat :**  
 «Accompagner son enfant vers l'autonomie»  
 Animée par Solange **VIALLE** (Psychologue)

**Le Samedi 2 juillet**  
**Ateliers découvertes à PEAugRES**  
 Accueil à partir de 8h45 à la bibliothèque de Peaugres  
 De 9h00 - 12h30

portage du jeune enfant  
 expo livre cube  
 Signe avec moi ?  
 éveil musical  
 relaxation (massage bébé, massage météo)  
 gym bébé  
 allaitement  
 tapis à histoire  
 kamishibai

Le vendredi 1 juillet 2011

A la crèche de Davezieux, à 20h30, conférence débat :  
 « Accompagner son enfant vers l'autonomie » animée par  
 Solange Vialle (Psychologue).



Extraits de la conférence :

« L'autonomie peut devenir tyrannique dans la mesure où elle abandonne l'individu enfant ou adulte seul face à lui-même. Le "débrouille-toi tout seul" en est le meilleur exemple. »

« L'autonomie est à encourager chez l'enfant mais pas avant qu'il ait suffisamment de carburant pour se déplacer seul pendant le trajet. Il a besoin des adultes pour être soutenu, guidé, orienté, parfois limité et interdit. »

« L'autonomie n'est pas une réponse au désir du parent, mais au besoin de l'enfant... On ne rend pas l'enfant autonome, l'enfant devient autonome. »